

Prensa Obrera

POR UN PARTIDO OBRERO



Jueves
25 de julio
de 2019

Año XXXVI
Nº 1.558

\$25
www.po.org.ar
www.prensaobrero.com
prensaobrerapo@gmail.com

Bartolomé Mitre 2162
C1039AAB
Ciudad de Buenos Aires

Editorial

La recta
final



MARIANO FERREYRA
LA LUCHA CONTINUA

LA CRISIS ES DEL CAPITALISMO

LA CRISIS ES DEL CAPITALISMO

LA CRISIS ES DEL CAPITALISMO

QUE LA PAGUEN

LOS CAPITALISTAS

El proceso electoral argentino transita en un escenario fuertemente condicionado por la crisis económica, pues nuestro país se encuentra en las vísperas de una nueva bancarrota.

El próximo gobierno deberá afrontar una hipoteca de 150.000 millones de dólares, de los cuales un tercio es con el FMI.

En este escenario, los lobistas del gran capital local e internacional van instalando su agenda a ambos lados de la llamada "grieta".

Quieren que otra vez sean los trabajadores los responsables de cargar con los costos de la crisis.

Macri ya asumió, ante los capitalistas y el FMI,

su compromiso de avanzar con las reformas laboral, previsional e impositiva, a cambio de poder reprogramar los pagos de la deuda.

Quiere azotar aún más, a una clase obrera golpeada por la carestía y los despidos.

Los Fernández, por su parte, también dieron señales de confianza a los mandamases del Fondo y pretenden embaucar al electorado, planteando que los intereses capitalistas pueden armonizarse con los de los trabajadores.

Cristina se declaró varias veces más capitalista que Macri. Pero es el capitalismo el que está en crisis, y viene sometiendo a la población de todo el planeta a sufrimientos y privaciones sin prece-

denes. La hoja de ruta que propone la dupla F-F va en esa dirección.

No olvidemos que la política de pago serial de la deuda externa usuraria, de subsidios a las privatizadas y de rescate a los capitalistas bajo la década kirchnerista, tuvo como contrapartida los altísimos índices de pobreza y trabajo precario y las jubilaciones de miseria.

La disyuntiva que una vez más se le presenta al pueblo argentino es muy clara: o la crisis la pagan los capitalistas o la pagamos los trabajadores.

El 11 de agosto votemos en defensa propia, votemos por una salida política de los trabajadores, votemos al Frente de Izquierda-Unidad.

**PARTIDO
OBRERO**
**FRENTE DE
IZQUIERDA**
Y DE TRABAJADORES
UNIDAD

ACTO

EN
ARGENTINOS
JUNIORS

FUERA EL REGIMEN DEL FMI
QUE LA CRISIS LA PAGUEN
LOS CAPITALISTAS.

POR UNA SALIDA DE LOS TRABAJADORES
Y LA IZQUIERDA

27 JUL. / 15HS.

Gutenberg 350
Estadio Malvinas Argentinas

Algo más que la bolsonarización de la campaña

Hemos denunciado sistemáticamente que el FMI ha marcado la cancha de la campaña electoral. Tan fuerte fue esto durante todo el proceso de las elecciones adelantadas provinciales, que derivó en una adaptación de las fuerzas que hoy intentan polarizar la elección agregando derechismo peronista a ambas fórmulas. Con Pichetto a Macri y con Fernández y Massa a Cristina. En el medio quedó un residual con Lavagna que no es ni chicha ni limonada, pero enteramente ubicado en el mismo campo de los diez puntos del FMI.

El primer acierto del PO y luego del FIT, fue caracterizar los diez puntos redactados en Washington como comunes a toda la clase capitalista y, por ende, tanto al macrismo como al PJ, que disputan, justamente, el apoyo de la burguesía, como variantes más apropiadas a la descarga de la crisis sobre las masas. En contraste, lanzamos los diez puntos del pueblo trabajador que culminan con el gobierno de los trabajadores. Toda una perspectiva política. Pero que empiezan por la ruptura con el FMI, lo cual es también el primer punto de los veinte que suscribió el FIT-Unidad. Esta divisoria de aguas se ha

revelado central. La cuestión de la ruptura con el FMI resulta demoledora para la izquierda seguidista del nacionalismo y es nuestro punto de apoyo contra la polarización capitalista de la elección.

En este tren fondomonetarista, la campaña se ha bolsonarizado con una feroz andanada de todo tipo de referentes patronales en favor de una reforma laboral a la "Temer", una previsional que supere la de Bolsonaro que ya cuenta con media sanción, y una ofensiva más general en favor de replicar el acuerdo colonial Mercosur-Unión Europea con otras potencias, en particular Estados Unidos. El propio Bolsonaro se pronunció por Macri, en un operativo intervencionista sin precedentes en una campaña electoral de otro país, en un estilo Donald Trump.

Al calor de esta impronta, Bullrich lanzó su "servicio cívico de valores" para disciplinar a la juventud empobrecida enviándola a los cuarteles de la Gendarmería responsable de la muerte de Santiago Maldonado, socia de la Prefectura asesina de Rafael Nahuel, cómplice notoria de la connivencia con el narcotráfico y animadora número uno de la criminalización de la pobreza juvenil en los

barrios. A la iniciativa "olmedista" del macrismo, Fernández Alberto respondió que es un "paliativo" y "una salida de emergencia". Siguió en esto un largo derrotero de iniciativas anteriores que se fueron descartando de notorios representantes de la política criolla: Felipe Solá, Julio Cobos en Mendoza, Capitanich, entre otros (ver artículo en *Prensa Obrera*, 19/7). Como se verá a ambos lados de la grieta trucha.

Pero la cosa va in crescendo. Cristina no se quiso quedar atrás y se declaró varias veces más capitalista que Macri a quien acusó de "soviético". La ex presidenta fundó el calificativo en que durante su gobierno la gente compraba lo que quería y sobre todo primeras marcas que no eran "marca pindonga o cuchufli". Pero se metió en un berenjenal porque las "segundas marcas" a menudo son prohibidas por los mismos grupos económicos, como la leche La Martona o las marcas de supermercados del mismo producto que son fabricadas por el mismo grupo Mastellone que hace La Serenísima. En otros casos son productos de Pymes que el pejetismo vive ensalzando. Lo que es y fue incapaz de hacer Cristina es abrir los libros

de las empresas formadoras de precios. Pero además delira cuando dice que todo el mundo compraba lo que quería, porque sus cuatro últimos años de gobierno estuvieron marcados por la caída del salario, la recesión y el ajuste para "vivir con lo nuestro". Al punto que el kirchnerismo con Scioli a la cabeza perdió la elección repudiado, entre otras cosas, por el impuesto al salario que impedía comprar lo que quisiera a los trabajadores más calificados.

Cristina en semejante tren marcartista, en realidad, quiso refutar a Pichetto que había acusado de comunista a Kicillof, el autor del pago al Club de París, de la indemnización a Repsol y del acuerdo YPF Chevron junto a Miguel Galuccio, con quien implementó el programa Gas Plus, antecedente y matriz de la dolarización de tarifas y la entrega de Vaca Muerta. El mismo Kicillof que acaba de negar la estatización de Edelap que ganó 1.650 millones de pesos el año pasado y dejó sin luz a un tercio de La Plata durante cinco días.

El último capítulo lo han escrito los propios empresarios condicionando el campo de la política patronal a la agenda de la reforma laboral, previsional e impositiva,

frente a la cual Macri se coloca a la cabeza con Pichetto como pieza futura clave y Fernández-Fernández-Massa proponen un pacto social con la burocracia como condición para llevarla adelante mediante la firma de convenios flexibles que ahora mismo siguen firmando los burócratas de todos los colores pejetistas. Dos variantes de la "unidad nacional" fondomonetarista.

Resulta notable entonces que los "polos" presuntamente antagónicos, no sólo no son tales, sino que disputan por derecha una base electoral, cuya desesperación manipulan ante la brutal crisis capitalista y de todo el régimen económico que se descarga sobre sus espaldas. Son los políticos del FMI, son los políticos de la UIA, son los políticos que se bolsonarizan al compás de la agenda continental reaccionaria de la burguesía. Son las listas pobladas de pañuelos celestes.

Desarrollemos a fondo la campaña del FIT-Unidad con nuestras consignas, más vigentes que nunca: que la crisis la paguen los capitalistas; los candidatos del FMI o los candidatos del FIT-Unidad; por una salida de los trabajadores y la izquierda.

Néstor Pitrola

"El voto al FIT-Unidad es en defensa propia del pueblo trabajador"

Pitrola en Campana, Las Flores, Azul y Olavarría

El PO está en modo campaña electoral en toda la provincia. Pitrola comenzó la semana en Campana junto al primer candidato a concejal Pablo De Lucía, y luego en la puerta de Siderca, una de las mayores concentraciones obreras del país. Por otro lado visitó Las Flores y realizó actos en Azul y Olavarría y dialogó en la calle durante horas estableciendo un abierto contraste con el fugaz desembarco de Macri y Vidal en esas localidades, para inaugurar una obra vieja y un "obrador" en Las Flores. Eso sí, lo hicieron subrepticamente, para evitar escraches populares, que igualmente ocurrieron.

Este carácter de campaña en puerta de fábrica y transitando luchas obreras es marca registrada del PO en general y de la campaña de Romina Del Plá y Néstor Pitrola en particular. Los miles de volantes repartidos en Siderca, los diálogos con delegados, las fotos, los saludos extendiendo veloz y hasta furtivamente las manos ante las cámaras de la seguridad patronal y hasta los guiños obreros en puerta de fábrica, constituyeron la constatación de una instalación en la vanguardia obrera que tenemos que trabajar y

profundizar con materiales e iniciativas especiales.

Los diálogos dejaron conclusiones. El giro del movimiento obrero contra el gobierno es manifiesto. La cuestión de la reforma laboral y previsional como parte de la agenda patronal y fondomonetarista está vista para los trabajadores. El punto es el voto, la expectativa electoral, su vinculación con la resistencia a la ofensiva patronal, a las paritarias a la baja y a la tercerización. La cuestión del impuesto al salario en un sector, la cuestión recesiva en todos los sectores. Cómo explicar que se puede romper con el FMI. El vínculo de la burocracia sindical con la fórmula Fernández-Fernández que concita la expectativa de una derrota de Macri, pero no por ello una derrota de la ofensiva flexibilizadora. En resumen, el ida y vuelta con los obreros es una parte vital de nuestra campaña y promueve el desarrollo de nuestras agrupaciones fabriles y, más en general, una inversión política de cara a las luchas que vendrán, separando el voto obrero de las variantes patronales.

En recorrida por la séptima sección electoral Pitrola estuvo en los

distritos de Azul y Olavarría. En Azul, una ciudad azotada por la desocupación; donde fueron desguazadas Cerámica San Lorenzo, Molino Nuevo, Cerámica Valle, sin olvidar el cierre de Fanazul, en enero de 2018, que dejó a 250 trabajadores en la calle y en cuya lucha el PO tuvo una destacada intervención como partido de clase.

El impacto en los medios mostró un PO y un FIT-Unidad instalado. El sábado por la tarde en una charla debate presentamos a los candidatos locales Juan Rubolino a intendente y Federico Burgos a concejal, y junto a ellos se elaboraron las propuestas contenidas en la plataforma local. Valoramos en conjunto la importancia transicional de las plataformas locales ligadas a la política nacional: la denuncia del trabajo precario extremo en los frigoríficos, la corrupción de macristas y pejetistas, la cuestión de impuestos progresivos a la gran propiedad en general y la gran propiedad terrateniente, en particular para financiar la vivienda, la salud y las obras imprescindibles. La cuestión del control obrero de las cuentas municipales y del fondo



El impacto en los medios mostró un PO y un FIT Unidad instalado

educativo, entre otras. La presencia de Pitrola coincidió con la visita de Macri y Vidal a Azul, quienes fueron a inaugurar el reciclado de la ruta 51 que funciona desde hace meses, allí fue detenida la esposa de un despedido de Fanazul, quien increpó al presidente por su política de despidos masivos. Pitrola repudió el hecho y se pronunció por su inmediata liberación.

En Olavarría, participó en una actividad callejera donde en diálogo con los trabajadores y vecinos se observó la necesidad de estimular el voto al Frente de Izquierda como único polo de reorganización sobre base propia de los trabajadores. En la abrumadora gira mediática Pitrola aseveró: "hay una bolsonarización de la campaña política" de todo el arco político argentino que "no sólo afecta a Macri y a Pichetto"

"sino a un Alberto Fernández que saludó el 'paliativo' del decreto de Bullrich para enviar a la juventud desocupada a los cuarteles de la Gendarmería"

Por la tarde-noche participó de un acto, en la Sociedad de Fomento "El creador de la Bandera", junto a los candidatos locales Yessica Almeida a intendente y Carlos Gil a concejal, quienes reivindicaron el impuesto a la piedra a los pulpos cementeros y caleras para financiar las necesidades de los trabajadores. Pitrola denunció el cierre de Loma Negra en Barker y el convenio flexible de los ceramistas de la localidad con Cerro Negro "que demuestra la vía de la burocracia sindical y el PJ para implementar la reforma laboral con ella como intermediaria."

Jimena Lettieri



La recta final

GABRIEL SOLANO

Cuando faltan sólo dos semanas para las Paso, los dos bloques que pretenden polarizar la elección han reforzado su mensaje a los empresarios para ganarse su apoyo. La agenda impuesta por el gran capital local e internacional se abre camino a ambos lados de la 'grieta'. Después de todo, tanto el macrismo como el pejuta-kirchnerismo comparten el punto principal: mantener la tutela del FMI sobre la Argentina, con todo lo que eso implica. En primer lugar, claro, el pago de una deuda usuraria que ya ronda el 90% del PBI, nominada mayormente en moneda extranjera y con vencimientos a corto plazo. Quien asuma la presidencia tendrá que afrontar pagos superiores a los 150.000 millones de dólares durante los cuatro años de su mandato, un tercio de los cuales es con el FMI. Como se trata de una cifra imposible, ya se debate abiertamente una reprogramación de los pagos, que sólo sería aceptada a cambio de la aplicación de un programa furiosamente antiobrero, que contemple antes que nada las reformas laboral, previsional e impositiva. En resumen, el programa que Macri quiso y no pudo llevar adelante luego de su triunfo electoral de 2017, porque fue bloqueado parcialmente por la movilización popular del 14 y 18 de diciembre.

Ante esta presión alevosa del capital, cuyos voceros reclaman sin eufemismos poder despedir sin pagar un peso, 'bajar el costo laboral' mediante el desconocimiento de los convenios colectivos de trabajo y avanzar en la eliminación de los impuestos al capital para reemplazarlos por nuevos tributos al consumo, el macrismo se ha ilusionado con un repunte en las encuestas, toda vez que aparece como la fuerza que, de un modo más abierto, abraza este programa. Si se trata de un operativo armado por los medios afines o de una realidad lo sabremos recién el 11 de agosto. Pero lo que sí sabemos ahora es que si esta tendencia resulta falsa, el período que va de las Paso a las generales será de una mayor crisis. Es que un resultado negativo del macrismo producirá la salida de todos los capitales que ingresaron en las últimas semanas para aprovechar la tasa de interés usuraria que paga Argentina, que no tiene correlato con los otros países de la región. Así, la 'pax cambiaria', que ya cruje en estos días, puede irse a pique a la velocidad del sonido.



Actividad en la peatonal de San Martín. Las dos semanas que restan hasta las PASO reforzaremos la movilización para disputar cada voto obrero y popular a los partidos del régimen

Previendo esta situación, el BCRA acaba de anunciar nuevas medidas que premian a los bancos, como ser una mayor remuneración de los encajes. Los autodefinidos alumnos de la escuela monetarista no tienen tupé en echar mano a una escandalosa emisión monetaria, si es que ésta sirve para alimentar los beneficios del sistema bancario. Pero incluso una elección pareja del macrismo no aleja del todo este escenario, pues la quiebra del país está por encima de los resultados electorales. La tutela del FMI sobre la Argentina ha agravado su vulnerabilidad, al punto que cualquier cambio de tendencia a nivel internacional puede detonar salidas masivas de capitales y nuevas devaluaciones.

CFK capitalista

La dupla Fernández-Fernández ha tomado nota de la posibilidad de un repunte del macrismo en las encuestas y pretende neutralizarlo haciendo propio, a su modo, el programa del gran capital. En sus recientes apariciones públicas, Cristina Kirchner se definió como más capitalista que Macri y hasta lo acusó de "soviético", haciendo gala de una alta dosis de macartismo en su discurso político. Ya en el pasado, cuando era presidenta, Cristina Kirchner atacó las "banderas rojas" en los 24 de Marzo y acusaba a los obreros que defendían sus puestos de trabajo de querer "tomar por asalto el Palacio de Invierno". La lección que hay que tener en cuenta es que alcanza una lucha abierta de los trabajadores para que salga a luz el facho que todos los dirigentes nacionalistas tienen dentro.

El mensaje dirigido por Cristina a los empresarios también va hacia los trabajadores,

en el viejo relato de las tendencias de conciliación de clases que afirman que si le va bien al patrón también le va bien al obrero. Según Cristina Kirchner lo que uniría el interés de ambas clases sociales, sería el impulso al consumo, ya que los trabajadores quieren consumir y los capitalistas no pueden obtener el beneficio que buscan si el consumo no se materializa. Se trata de una visión populista del capitalismo, que no tiene en cuenta su dinámica real. Sucede que el capital obtiene su beneficio del trabajo no remunerado al obrero, por lo cual debe presionar para incrementar la tasa de explotación. Esto lleva a que la fuerza de trabajo se pague por debajo de su verdadero costo (la canasta familiar). Y los niveles salariales bajos reducen el consumo. Si el capitalismo pudiese armonizar el beneficio privado con el consumo popular habría encontrado la fórmula de su eternidad, porque habría superado sus recurrentes crisis de sobreproducción. Cristina Kirchner lo sabe por experiencia propia. Su gobierno concluyó en 2015 con trabajadores que tenían salarios promedio muy por debajo de la canasta familiar, con un 35% de la fuerza laboral precarizada y con un 30% de la población por debajo de la línea de pobreza.

Alberto Fernández, por otro lado, ha repetido hasta el cansancio que el precio actual del dólar está subvaluado, anticipando que una eventual presidencia suya comenzaría con una nueva devaluación del peso. El pacto social que ellos promueven comenzaría así con una confiscación aún mayor del salario de los trabajadores.

Que la crisis la paguen ellos

Al definirse como "más capitalista que Ma-

cri", Cristina Kirchner ha hecho un aporte a la clarificación política de la campaña electoral. Ha dejado planteada que su estrategia es exactamente la opuesta a la del Frente de Izquierda, que plantea "que la crisis la paguen los capitalistas". Que no se trata de meros slogans lo prueba la totalidad del programa planteado por ellos y por nosotros. Mientras ellos plantean pagar la deuda y mantener la tutela del FMI sobre la Argentina, nosotros planteamos repudiar la deuda y romper con el Fondo Monetario; mientras ellos plantean avanzar en la reforma laboral ya sea mediante una ley o por la modificación de los convenios colectivos de trabajo (como está sucediendo ahora mismo con los pactos sellados por la burocracia sindical pejetista), nosotros planteamos el rechazo a toda reforma, la defensa de los convenios colectivos, el salario mínimo igual a la canasta familiar y el reparto de las horas de trabajo; mientras ellos defienden jubilaciones asistenciales y quieren avanzar en una reforma previsional como la de Bolsonaro en Brasil, nosotros planteamos la reposición de todos los impuestos patronales, la vigencia del 82% móvil para todos los jubilados y la gestión de la Anses por los trabajadores activos y pasivos, mientras ellos defienden el sometimiento al Vaticano, nosotros planteamos la legalización del derecho al aborto y la implementación de la ley de educación sexual integral en todos los establecimientos educativos bajo el control directo de docentes y estudiantes.

Las dos semanas que restan hasta las Paso se juega para los trabajadores y la izquierda la necesidad de reforzar la movilización para disputar cada voto obrero y popular a los partidos del régimen. El Partido Obrero está movilizado nacionalmente para llamar a votar al Frente de Izquierda-Unidad para terminar con el régimen del FMI, para que la crisis la paguen los capitalistas y por una salida de los trabajadores y la izquierda.

Con estas consignas, votadas en nuestro XXVI Congreso, realizaremos nuestro acto del 27 de julio en Argentinos Juniors, que será replicado en todo el país con actos simultáneos. Llamamos a todos los trabajadores y la izquierda a concurrir para hacer una demostración de fuerzas por una salida política de los trabajadores ante la crisis nacional.

Viva la huelga docente de Salta

Abajo la represión

Este miércoles fueron reprimidos los docentes salteños en el acceso a la Casa de Gobierno, luego de una multitudinaria manifestación que recorrió varios kilómetros. Fue detenida la docente Celia Alancay, y Silvina Guaymas, de la escuela Roberto Romero, fue llevada a un centro asistencial por las heridas sufridas durante la represión.

El miércoles se cumplió el octavo día de paro por tiempo indeterminado que fue acompañado por mo-

vilizaciones en todo el territorio y la gran marcha en la capital en repudio a la negativa del gobierno a acceder a una recomposición real del salario.

La docencia está contagiando al resto de los estatales. Ya en la movilización del miércoles se hicieron presentes un grupo de trabajadores ordenanzas autoconvocados que reclaman el pase a planta permanente. La intergremial que integra a ATE, UPCN, Amet y ADP oficia de carnera de

la huelga cuando lo que está planteado es la huelga general estatal ya que la pauta que consiguen los docentes se traslada de inmediato al resto de los trabajadores.

El conflicto gira en torno de una recuperación real del salario para recuperar las pérdidas de los últimos dos años y la actualización de los montos del pago del incentivo docente, congelado por Nación hace tres años, y del Fondo Compensador, que desapare-



cería por completo a fin de año. El gobierno ha dicho que garantiza el ajuste mensual por inflación, pero la base del reclamo es una verdadera recomposición. Se ha recuperado el método de las asambleas por localidad y de la

asamblea provincial, un baluarte indispensable de esta lucha.

Repudiamos la represión y exigimos la satisfacción del pliego docente.

Corresponsal

La lucha que desafía el frío polar y la precarización laboral

Un mes de paro y acampe en Tecnomyl - Tierra del Fuego

Los trabajadores de la empresa Tecnomyl, de Tierra del Fuego, que llevan una extendida y valerosa lucha en reclamo contra despidos y rebajas salariales, se movilizaron el lunes a la delegación de Río Grande del ministerio provincial.

Acompañados por organizaciones solidarias -entre ellas el Partido Obrero y el Polo Obrero, que vienen acompañando el acampe-, los obreros denunciaron la connivencia del gobierno provincial con la patronal, con pasacalles que rezaban "Bertone=Tecnomyl" (en referencia a la mandataria Rosana Bertone, del PJ) y "Carrera... no seas cómplice de la empresa" (por el ministro Claudio Carrera).

Sobreponiéndose al frío austral, los operarios de esta empresa productora de insecticidas y plaguicidas mantienen desde hace un mes un acampe frente a la planta, enfrentando una fuerte avanzada patronal, que ataca acuerdos preexistentes y supone la conversión de la mitad de su salario a sumas no remunerativas, en negro. Reclaman, a su vez, la reincorporación de 12 compañeros, que fueron despedidos como

represalia ante esta lucha, en violación de la conciliación obligatoria dictada por el Ministerio.

Denuncian que la patronal ya ha comenzado a contratar personal mayor a la delegación, en lo que podría ser la antesala de nuevos despidos; que se niega a cualquier instancia de diálogo y que impide el ingreso de los representantes sindicales a la planta, mientras presiona a quienes están adentro. De fondo, está la intención de avanzar contra el convenio e imponer una flexibilización aún mayor a la existente, con el planTEL obrero expuesto todo el día a elementos cancerígenos.

El secretario General del Sindicato de Químicos y Petroquímicos Javier Álvarez, agradecido en la movilización de la presencia de las organizaciones y señaló que el Ministerio, que dice no avalar la acción de la patronal, sin embargo no hace nada al respecto.

Viva la lucha de los trabajadores de Tecnomyl. Reincorporación de todos los despedidos. Abajo los ataques al salario y la organización sindical.

Redacción

La defensa del salario en tiempos de crisis capitalista

Asamblea del Sutna por la paritaria

El martes último se realizó una nueva asamblea de trabajadores de todo el gremio del Neumático donde, por el voto masivo de los trabajadores, se resolvió favorablemente la propuesta alcanzada en la Secretaría de Trabajo. Este acuerdo salarial establece una recuperación respecto de la inflación y un aumento, tomando en cuenta las proyecciones inflacionarias del próximo período hasta octubre. Tomando desde el mes de julio del año pasado hasta octubre de este año, el aumento empataría la inflación calculada en un 67%. El comunicado publicado por el Sutna señala: "los nuevos tramos son de 10% en julio, pero sobre el mes de abril (que está incrementado un 38% con respecto a julio 2018) era de 100 pesos, en abril 2019 pasó a 138 pesos, un 38% de aumento, y en julio pasó a 151,8 pesos, un 51,8%; y finalmente, en septiembre pasaría a 167 pesos. O sea, un total de 67% de aumento".

Teniendo en cuenta las paritarias previas conquistadas, en el Neumático se ha superado holgadamente el aumento del costo de vida. Esta situación es un verdadero contraste con los gremios comandados por la burocracia sindical, que han entregado sistemáticamente el poder adquisitivo de los trabajadores, flexibilizado convenios y permitido miles de despidos. Estamos en presencia de una pari-



La defensa de la asamblea de trabajadores es una clave del proceso de organización en el Sutna

taria particular. La situación de "estado de lucha permanente" en el gremio del Neumático muestra por un lado, la disposición a la defensa de los intereses de los trabajadores por parte del Sutna y, al mismo tiempo, el desarrollo de la crisis capitalista en la Argentina y las contradicciones que enfrentan las patronales nacionales y multinacionales. Este año comenzó con la amenaza de la patronal de Fate de proceder a quinientos despidos y un plan de flexibilidad generalizada sobre la base del pedido del recurso preventivo de crisis. Si esta patronal lograba

imponerse, rápidamente las demás se disponían a seguir este camino. La avanzada patronal se topó con la movilización masiva de los trabajadores que luego de meses de lucha lograron hacerla retroceder. Luego de una extensa lucha, los compañeros defendieron los puestos de trabajo y las condiciones laborales en la fábrica. Al mismo tiempo, el gobierno le otorgó a la patronal de Aluar-Fate la exención de aportes patronales, que continúa hasta el mes de diciembre.

Esta lucha fue un botón de muestra de las intenciones más generales de la

clase capitalista. La política de imponer una fuerte flexibilidad en los convenios colectivos, y hacerlo a través de un "pacto nacional", es decir, un pacto entre los sindicatos, el gobierno y las patronales, tuvo su laboratorio fallido en el Neumático. El Sutna rechazó de plano el PPC (procedimiento preventivo de crisis), demostrando que el "costo" que representan los salarios es una porción menor respecto de los costos patronales y del Estado. El eje de esta lucha, "la crisis no la van a pagar los trabajadores", guió la comprensión de clase de todo este proceso y de la lucha por la defensa del poder adquisitivo en todo el desarrollo de la lucha por el salario. Cada movilización del Sutna fue acompañada masivamente por los compañeros del Polo Obrero y la Coordinadora Sindical Clasista, junto a las representaciones combativas del movimiento obrero.

El rol nefasto de la Violeta

La vieja dirección de Pedro Wasiejko realizó una campaña llamando a los trabajadores del neumático a rechazar la propuesta de acuerdo salarial. Entre otras mentiras absurdas señalaban que se tratarían de acuerdos "ruinosos" donde se habría retrocedido salarialmente, ya no en esta, sino en los anteriores acuerdos. También hablan de una connivencia de la actual dirección del Sutna con Macri y las patronales. La Violeta ha tenido que recurrir a la difamación y a la mentira frente a la proximidad de las elecciones

nacionales del gremio. Tal nivel de infamias refleja el estado de retroceso de una burocracia que sin los recursos de las patronales y el Estado continúa su camino a la desaparición. Su boicot a la asamblea no tuvo ninguna incidencia, siendo esta una asamblea masiva. La Violeta sólo busca apoyarse en la engañosa polarización política entre las dos variantes patronales que se disputan la elección nacional. Los intereses de los trabajadores han sido defendidos como nunca antes en la historia del gremio, sobre la firme posición de independencia política de la clase obrera que sostiene la dirección del Sutna.

Recordemos que el Sutna dirigido por Wasiejko dejaba pasar despidos permanentes, se produjeron fuertes retrocesos en las condiciones laborales con un gremio manejado a espaldas de los trabajadores. Esta marginalidad de la burocracia violeta quedó a la vista de todos los trabajadores en la última asamblea general, donde recitieron el repudio masivo de cientos de compañeros presentes. La defensa de la asamblea de trabajadores es una clave del proceso de organización en el Sutna donde la decisión sobre el acuerdo salarial la tienen los trabajadores discutiendo frente a frente, como viene sucediendo desde la recuperación del gremio. El método de la deliberación y decisión obrera colectiva contrasta con los "plebiscitos" fraudulentos que imponía la Violeta en el pasado. Este acuerdo salarial que

se coloca en lo más alto de las paritarias del movimiento obrero argentino refuerza a la dirección clasista del Sutna y la organización en las fábricas.

Una salida de los trabajadores

El desarrollo y la orientación llevados adelante por los luchadores del movimiento obrero empalma con el programa que el Partido Obrero y el Frente de Izquierda-U desarrollan en la presente campaña electoral. El desenvolvimiento de cada justo reclamo de los trabajadores junto con un planteo político estratégico, para que la crisis la paguen los capitalistas y por darle una salida de los trabajadores a la crisis, se presenta como eje central de reagrupamiento de fuerzas. Nos preparamos conscientemente para la próxima etapa de luchas donde aquellos que pretenden dirigir el Estado preparan un nuevo ataque en regla en beneficio del capital financiero, el FMI y las patronales a través de las reformas laboral, previsional e impositiva. Está presente en cada adhesión a la izquierda la lucha política por desmenuzar a los explotados de las variantes políticas patronales que reforzará cada lucha del Sutna y de todos los trabajadores que buscan sacarse de encima a las direcciones sindicales que entregan las conquistas obreras. Al ajuste y los candidatos del FMI los enfrentamos con los trabajadores y la izquierda.

Juan Pablo Rodríguez

Molinos Minetti: retrocede la patronal

Los trabajadores debemos garantizar el cumplimiento del acta

Los trabajadores de Molinos Minetti lograron la firma de un acta-acuerdo en el Ministerio de Trabajo de Córdoba, donde se contempla que se abonará la totalidad de la deuda salarial de dos meses y medio. El miércoles 31 de julio cobrarían los trabajadores de convenio y se pagaría una primera cuota a diez trabajadores fuera de convenio, quienes recibirían la segunda cuota siete días después.

Este triunfo se consiguió gracias a 11 días de ocupación de la planta y un mes de acciones de lucha, con movilizaciones, asambleas y un plenario con delegaciones obreras que organizó una movilización multitudinaria a la Casa de Gobierno junto a sindicatos como Luz y Fuerza, Sutna, Suoem, entre otros, el Polo Obrero y las organizaciones de Izquierda.

Sin embargo, los trabajadores conocen que la patronal es incumplidora serial, y decidieron extender la ocupación una semana más hasta que se haga efectivo lo escrito en el acta. Es evidente que la movilización del lunes 22 significó un golpe a los ataques de José Minetti en la planta. Es la

misma política que desarrollan las principales patronales cordobesas, con el amparo del Ministerio de Trabajo y el gobierno provincial que aplican atrasos salariales, despidos ilegales, incumplimiento de convenio y congelamiento salarial. Es la antesala de la reforma laboral que tanto el PJ como Macri van a intentar imponer una vez finalizadas las elecciones.

Hay que tener en cuenta que a último momento intervino directamente el ministro de Trabajo, Omar Sereno, quien ya es conocido en la provincia por haber incumplido todos los compromisos que lograron las luchas obreras, y por comportarse como un verdadero provocador ante los trabajadores -como sucedió con CIVE (fábrica de vidrio y parbrisas), con UTA en repetidas ocasiones, con Luz y Fuerza, y un largo etcétera. El mismo Sereno empezó a amenazar a los trabajadores molineros con la supuesta "ilegalidad" de la ocupación, sin decir ni una palabra ante los gravísimos incumplimientos de la patronal.

El cumplimiento del acta obte-

nida por los trabajadores de Minetti en el Ministerio de Trabajo tiene que ser garantizado con los mismos métodos con los cuales se consiguió: asamblea, ocupación y movilización. Un aspecto principal para ello es la convocatoria a un nuevo plenario obrero y popular para definir el plan de acción en caso de incumplimiento.

Este primer triunfo de la lucha de Minetti marca el camino para enfrentar la reforma laboral en cada fábrica y preparar el escenario para una rebelión obrera que derrote el intento de imponer esta reforma. Es una tarea que la burocracia sindical no tiene pensado desarrollar, por los intereses profundos -y los negocios- que la unen a las patronales, al gobierno nacional y a los gobiernos provinciales. Llamamos a todo el movimiento obrero de Córdoba a seguir apoyando activamente la

lucha de los molineros y a sacar las conclusiones políticas de la misma. La acción directa -el paro, la ocupación y la movilización- es la respuesta genuina de los trabajadores a la crisis.

Alejandro Roqueiro

Viva la ocupación de Papelera Ansabo

En reclamo de la deuda salarial y la continuidad laboral

Tras el regreso de las vacaciones compulsivas, los papeleros de Ansabo se encontraron con el cierre de la fábrica. Son 40 las familias sin trabajo, les deben vacaciones, aguinaldo, quincenas. La fábrica permanece ocupada por sus trabajadores en resguardo de la poca maquinaria que queda, como medida para exigir el pago de todo lo adeudado y la continuidad de la fuente de trabajo. La agrupación Lista Gris Papelera se hizo presente para llevar la solidaridad y ponerse a disposición de la lucha.

La patronal mantuvo una política de vaciamiento estos últimos años, eludiendo el pago de los aportes de cargas sociales y sin invertir un peso en el proceso productivo. La planta no cumple las mínimas condiciones de seguridad e higiene, hace unos meses la caldera tuvo un desperfecto severo que destruyó parte del techo, la cartulina para cajas que se elaboran arrojan mucho desperdicio y los trabajadores conviven con la mugre, la humedad y emanaciones tóxicas. La ropa y los elementos de seguridad personal se los tenían que comprar los mismos trabajadores. El plantel de trabajadores mayoritariamente cuenta con décadas de antigüedad. Todo esto sucede con la vista gor-

da del sindicato papelerero. Frente a toda esta decadencia y explotación, la organización gremial no existía. La Federación del Papel y el sindicato recién aparecieron tres días después en el conflicto por las graves denuncias que los trabajadores realizaron en los medios de comunicación. El sindicato papelerero sólo fue a notificar una audiencia administrativa, cuando la realidad merece que decreten una medida de lucha en todas las fábricas de la seccional en repudio a los despidos hasta que la patronal pague su deuda y se garantice la fuente laboral y la totalidad de los puestos de trabajo.

Todos somos Ansabo

En su visita al distrito de Quilmes, Romina Del Plá, candidata en la fórmula presidencial del Frente de Izquierda-Unidad, estuvo en el acampe de los papeleros. Se comprometió a realizar un proyecto de declaración para presentar en el Congreso Nacional y colaborar así con la difusión del conflicto. A su vez, transmitió el apoyo incondicional del Partido Obrero a la ocupación de la planta y sus reclamos. Una delegación de la Lista Gris Papelera, Tribuna Docente y el Polo Obrero de San Francisco Solano dejaron una donación de ali-

mentos para bancar la lucha.

La solidaridad con la lucha crece, es importante difundir el conflicto, colocarlo en las calles. En ese sentido los compañeros tomaron una gran iniciativa y realizaron una movilización el día lunes al municipio de Quilmes.

Plan de lucha ya

El resto de las empresas de la seccional tienen similares problemas: reducciones de turnos, falta de pago, despidos, graves problemas con la atención de la obra social. Las patronales papeleteras intentan de esta manera descargar la crisis económica sobre los trabajadores. Desde la agrupación Lista Gris Papelera largamos una agitación sobre el resto de las fábricas con esta denuncia y reclamando al sindicato la convocatoria de un plenario regional para impulsar un plan de lucha contra el ajuste en el gremio, en defensa de todos los puestos de trabajo, las condiciones laborales y el salario.

Más que nunca los trabajadores necesitamos un paro activo de 36 horas camino a la huelga general para derrotar el ajuste y a todo el régimen del FMI. Viva la ocupación de Ansabo. Que la crisis la paguen los capitalistas.

Walter Relañez

La campaña del FIT-U y las luchas actuales

Aunque el gobierno y la oposición se empeñen en hacer girar el debate electoral en torno a los matices de una agenda dictada por el FMI, la crisis capitalista -con su secuela de despidos, cierres y deterioro general de las condiciones de vida de la población- sigue escalando. La producción fabril se contrajo en mayo 6,7% interanual. El empleo registrado privado presentó una caída interanual de 2,8% (consumo - 8,1%; industria - 4,7%; y comercio, restaurantes y hoteles la caída fue 3,9%). Los concursos y quiebras aumentaron un 71% con respecto al mismo período de 2018. Y así podríamos seguir.

Mientras la otra curva, la de los precios, va en sentido contrario: según el dueño de Maxconsumo (uno de los dueños de la maquina de remarcar) la inflación "changuito" ya supera el 60% interanual.

La burocracia, tanto la pretendida "combativa" como la de la CGT -alineada con la fórmula de los Fernández- y el grupito de Barrios políticos patronales que reforzará cada lucha del Sutna y de todos los trabajadores que buscan sacarse de encima a las direcciones sindicales que entregan las conquistas obreras. Al ajuste y los candidatos del FMI los enfrentamos con los trabajadores y la izquierda.

La mala prensa de los aliados sindicales de los Fernández apuntala la línea de parálisis ante la

ofensiva patronal para "votar bien en octubre". Como reveló Eduardo Van Der Kooy en Clarín, la orden de moderación de CFK tuvo como destinatarios a Pablo Biró, de Aeronauegantes, que reemplazó los paros por la lectura de un comunicado al final de cada vuelo, y a los Moyano; según Clarín hubo un cónclave del núcleo duro de los delegados Camioneros para instruirlos sobre esto. En esa orientación entran desde ya los movimientos sociales del triunvirato y la centroizquierda de la CTA.

Contra el reforzamiento de la tregua de la burocracia, un reguero de luchas expresa el esfuerzo de los trabajadores por hacer frente a la debacle económica y social: la ocupación de Molinos Minetti, que arrancó el compromiso de pago de

la totalidad de la deuda patronal; el acampe de más de un mes, en condiciones climáticas tremendas, de los trabajadores de Tecnomyl de Tierra del Fuego, contra despidos y rebajas salariales; las ocupaciones de la papelería Ansabo y la alimenticia Suschen (Mielcitas), contra el vaciamiento; la lucha de BIO Ramallo en defensa del convenio aciteiro; la rebelión (una más) de los estatales de Chubut por el cobro de sueldos y el corte de prestaciones de la obra social provincial; la paritaria exitosa del Sutna; la enorme lucha salarial de la docencia autoconvocada salteña (que al momento de escribirse estas líneas era brutalmente reprimida por el gobierno de Juan Manuel Urtubey), entre varias más.

Cuando la burguesía y sus partidos debaten por dónde transitará el próximo ajuste y la implementación de las reformas -laboral y previsional- que exige el FMI este reanamiento de los conflictos es un factor de enorme significación.

Tanto los acuerdos "flexibilizadores" sectoriales, que impulsa el ministro Dante Sica, como el proyecto "alternativo" presentado por el kirchnerismo (con el pomposo título Agenda Urgente para una Sociedad de Trabajo, que incluye una rebaja segmentada de las contribuciones patronales y la rediscusión de los convenios colectivos) conducen a una mayor explotación de los trabajadores.

Cada una de las luchas mencionadas ha recibido, y recibe, el apoyo práctico del PO y el Frente de Izquierda-Unidad, a través de su militancia y sus candidatos. En esta tendencia combativa debe apoyarse nuestra campaña y nuestro esfuerzo por promover un paro activo de 36 horas y un plan de lucha escalonado, para derrotar al régimen del FMI e imponer otra salida: que la crisis la paguen los capitalistas; no al pago de la deuda; nacionalización de la banca y el comercio exterior, para

destinar el ahorro nacional a la industrialización del país, la educación y la salud.

El voto al FIT-U significa una adhesión a esta orientación de lucha.

Miguel Bravetti



Romina Del Plá visitó a los obreros de Tecnomyl en Río Grande

La campaña de Romina Del Plá

Visitó Tierra del Fuego y La Pampa

La diputada nacional y candidata a vicepresidente del Frente de Izquierda-Unidad, visitó esta semana las provincias de Tierra del Fuego y La Pampa.

Del Plá arribó a la ciudad de Río Grande, en la región más austral del país, en horas de la mañana del domingo 21 de julio. Allí se reunió con militantes del Polo Obrero y junto a ellos se acercó a brindar su solidaridad y apoyo a los trabajadores de la petroquímica Tecnomyl, que llevan casi un mes de lucha con huelga y acampe bajo la nieve. Luego, participó de una recorrida por el Barrio "Los Cisnes" de dicha ciudad, donde los vecinos vienen reclamando por las acuciantes problemáticas como la falta de pavimentación de las calles, la carencia de instituciones educativas de nivel primario y secundario, entre otras.

Más tarde, junto a Daniel Barría Carabajal (dirigente del Polo Obrero y candidato a senador nacional), Romina brindó una charla política en el comedor "Caritas Felices", en la que desarrolló una caracterización sobre la magnitud de la crisis del régimen y denunció la falsa polarización

que intentan imponer las fuerzas patronales que responden al FMI, entre Macri-Pichetto y Fernández-Fernández-Massa. A ello contrapuso la tarea de organizar a la clase obrera para luchar por sus reivindicaciones, perspectiva que se refuerza peleando por el voto al FIT-U y su programa de salida de la crisis.

Ya por la noche arribó a Ushuaia, para reunirse en la mañana del día lunes con militantes del Partido Obrero de dicha ciudad y participar de recorridas con los candidatos Yésica Gómez, Martín Ochoa y Zulma Fernández. Los planteos y materiales del PO en el FIT-U fueron debatidos así con los trabajadores estatales de la Casa de Gobierno, del Hospital Regional de Ushuaia, y con obreros en las puertas de la Planta 4 de New San. También estuvo presente en la mesa de agitación en la peatonal, en la céntrica esquina de San Martín y Fadul.

Además, proporcionó diversas entrevistas en medios de comunicación locales (Radio Artika, Entre Nosotros 100.Mhz, FM Master's e InfoFueguina.com), en las que denunció los convenios flexibilizados firmados por la burocracia de la



Junto a candidatos del FIT-U en La Pampa

UOM o de Comercio, que atentan contra el salario, alargan la jornada laboral y abaratan los despidos y llamó a los trabajadores a "no dejarse engañar, a votar por el Frente de Izquierda para enfrentar y derrotar las reformas laboral, la jubilatoria y el ajuste".

A su vez, Del Plá arribó, el martes 23 de julio, a la ciudad de Santa

Rosa, capital de La Pampa. Desde temprano Romina recorrió, junto a los candidatos a diputados nacionales Anabella Stanganelli y Luciano González, distintos medios de prensa radiales y televisivos, difundiendo los planteos del Frente de Izquierda.

Por la tarde recorrimos las barriadas obreras Nelson Mande-

la, Esperanza, Néstor Kirchner y Pueblos Originarios, donde la carencia de servicios, transporte y la desocupación desmienten el "modelo pampeano" que quieren vender los candidatos del peronismo local. Con una enorme agitación política, la militancia del PO, el PTS y el MST llevó a cada vecino las propuestas del FIT-U y el llamado a fortalecer con el voto una alternativa de los y las trabajadoras.

Cerramos la jornada con una charla y cena a la canasta que realizamos en el sindicato de Luz y Fuerza de La Pampa, con trabajadores estatales, docentes, jubilados y jóvenes estudiantes. Con esta iniciativa, sumamos nuevas fuerzas a la campaña para superar el piso proscriptivo de las Paso el próximo 11 de agosto para que en octubre esté en todas las mesas de votación de la provincia la boleta completa del Frente de Izquierda y Trabajadores-Unidad.

Con el impulso la visita de Romina Del Plá, redoblamos la campaña en ambos distritos.

Matías Gómez Campo
(Tierra del Fuego)
y Luciano González (La Pampa)

Importante asamblea de salud en apoyo al Frente de Izquierda

En la Facultad de Medicina de la UBA se desarrolló una importante asamblea que reunió decenas de trabajadores de la Salud de la Ciudad de Buenos Aires y estudiantes de Ciencias Médicas y Psicología de la UBA, con la presencia de Gabriel Solano, candidato a Jefe de Gobierno por el Frente de Izquierda-Unidad, y los candidatos a legisladores Facundo Lahitte (referente de Tribuna Municipal), Jorge Pachamé (medico de la Maternidad Sardá y miembro por la oposición de la mesa ejecutiva de la Asociación de Médicos Municipales) y Alejandro Lipovich (delegado del Hospital Garrahan).

La asamblea resolvió utilizar la campaña para desarrollar una verdadera movilización política de la Salud, explicando lo que está en juego en esta elección y avanzando en la organización y la lucha por nuestras propias reivindicaciones. Es lo contrario a reducir la intervención de los trabajadores a "aprender a votar", el planteo de un kirchnerismo que luego subordina los reclamos a sus compromisos con los capitalistas, la unidad con la burocracia sindical o un nuevo acuerdo con el FMI.

Enfermeras, residentes, médicos y profesionales de la salud propusieron explicar la importancia de votar al Frente de Izquierda con recorridas en los hospitales, el trabajo con un pronunciamiento y la grabación



Participaron de la actividad enfermeras, residentes, médicos y profesionales de la salud.

de videos por el voto al único bloque político que defiende los intereses de los trabajadores frente a todo el régimen del FMI y su ajuste.

Contra el vaciamiento de salud

Las intervenciones realizadas en la asamblea fueron un gran aporte político al programa y la campaña del Frente de Izquierda. Dieron cuenta de un verdadero colapso del sistema de Salud público por el ajuste y el avance de la privatización que comandan Macri y Horacio Rodríguez Larreta, a través de la Cobertura Universal de Salud (CUS) -parte del pa-

quete de reformas que promueven el FMI y el Banco Mundial- y con acuerdo de la burocracia sindical. El funcionamiento de los hospitales se sostiene con la superexplotación y el esfuerzo y compromiso cotidiano de sus trabajadores.

Votamos denunciar este colapso y defender una política opuesta al vaciamiento, fragmentación y privatización que lleva a que los trabajadores tengan una atención de acuerdo a su ingreso o deban pagar un extra por una atención un poco mejor. Por un sistema único de salud con presupuesto

para infraestructura, salarios e investigación, que atienda a toda la población.

En este marco, denunciamos el cierre de hospitales que promueve Larreta con el 5x1 para ajustar la oferta de Salud y liberar terrenos para los especuladores inmobiliarios. Se rechazó la tentativa del cierre del Borda y el Moyano, que también están en la mira para este tipo de proyectos, motivo por el cual Macri intentó el desalojo con topadoras y represión en 2013.

Por la unidad y la independencia de trabajadoras y trabajadores

Resolvimos, además, levantar en la campaña la defensa de la unidad de los trabajadores de la Salud frente a la fragmentación que promueve el gobierno y la burocracia sindical. Por el pase de Enfermería a la Carrera Profesional de la Salud y terminar con la superexplotación de los residentes y concurrentes; contra la flexibilidad laboral votada en la reforma de la carrera, por el reconocimiento de insalubridad para todos, el pase a planta de los tercerizados y un salario mínimo igual a la canasta familiar.

La foto de Alberto Fernández con el burócrata de la gremial municipal Sutecba, Amadeo Genta, causó indignación especialmente entre las enfermeras, que lo tienen

como enemigo del Pase a la Carrera Profesional por el cual pelean. El planteo de unidad con la burocracia sindical del kirchnerismo es una trampa mortal porque subordina luchas fundamentales a la unidad con Sutecba.

La asamblea también llamó a la unidad con los trabajadores del sector privado. Los empresarios de la Salud son los beneficiarios del colapso del sistema público y de sus bajos salarios, que les permiten bajar la vara para explotar aún más a los del privado. La lucha de enfermería por el pase a la Carrera Profesional dio una muestra de esta potencialidad cuando en noviembre pasado se movilizaron más de 20 mil enfermeras y enfermeros de los dos sectores, entendiendo que si pasan los del público estarán en mejores condiciones para pelear en el privado.

Por eso, la asamblea de Salud en apoyo al Frente de Izquierda defendió la necesidad de constituirse como un polo de independencia política frente a los partidos patronales que manejan el Estado en función de los acuerdos con el FMI, los intereses de los capitalistas y los pactos con la burocracia sindical. Salimos reforzados para dar esta lucha política en toda la Ciudad.

Facundo Lahitte

Gran encuentro de referentes mujeres y candidatas del Frente de Izquierda Unidad

El sábado 20, en el barrio de Villa Crespo, se reunieron cien referentes mujeres y candidatas que forman parte de las listas del Frente de Izquierda-Unidad de todo el país.

El Encuentro contó con la presencia de Romina Del Plá, candidata a vice presidenta del FIT-Unidad y dirigente del Partido Obrero; Myriam Bregman, candidata a diputada nacional por la Ciudad de Buenos Aires, del PTS; Mercedes Trimarchi, candidata a vicegobernadora por la provincia de Buenos Aires, de Izquierda Socialista; Celeste Fierro, candidata a diputada nacional por la Ciudad de Buenos Aires, del MST, y María del Carmen Verdú, dirigente de Poder Popular y candidata a diputada nacional por la Ciudad de Buenos Aires, quienes abrieron el encuentro.

El Plenario de Trabajadoras participó con una importante delegación de compañeras luchadoras de todo el país: estuvo presente Vanina Biasi, dirigente del Plenario de Trabajadoras y candidata a diputada por la Ciudad de Buenos Aires; Soledad Sosa, candidata a vicegobernadora por la provincia de Men-

doza; Patricia Jure, diputada de la provincia de Neuquén, que está sufriendo un profundo ataque por parte del intendente "Pechi" Quiroga, quien, en una acción puramente amedrentadora para el movimiento popular y los trabajadores neuquinos, le ha abierto, al igual que otros dos compañeros municipales, un proceso judicial por las medidas de lucha contra la reforma laboral; Olga Aguirre, candidata en la provincia de Misiones; Soledad Díaz, concejala de la ciudad de Córdoba; las compañeras Mary y Vale, dirigentes del Polo Obrero de la provincia de Buenos Aires; Grecia, dirigente del Polo Obrero Capital; Amanda Martín, secretaria adjunta de Ademys y candidata a legisladora; Ileana Celotto, secretaria general de AGD-UBA; Pía Garralda, abogada defensora de los Derechos Humanos y candidata en la ciudad de La Plata; Agustina Larsen, presidenta del Centro de Estudiantes de Medicina de la UBA; Tatiana Fernández y Manuela Begino, estudiantes y luchadoras de la UJS; Melania Buero, de Actuemos; y Mayra Francica, candidata por la Comuna 9 de la Ciu-



"Todas nuestras candidatas llevan el pañuelo verde y naranja", enfatiza la declaración acordada

dad de Buenos Aires y dirigente de la Agrupación 1969.

Este gran grupo de compañeras que encabezan diferentes luchas a lo largo y ancho de país en defensa de los derechos de las y los trabajadores, las mujeres, la juventud, la niñez y pelean por una salida de los trabajadores a la crisis trajeron el saludo y representan a muchas otras compañeras que forman parte de las listas del FIT-Unidad.

Romina Del Plá y Soledad Sosa,

las compañeras que intervinieron en el Encuentro en representación del Plenario de Trabajadoras destacaron que el Frente de Izquierda-Unidad es la única lista que en estas elecciones defiende sin restricciones los derechos de las mujeres y disidencias y reivindica y convoca a continuar la pelea por el aborto legal, seguro y gratuito. Y plantearon a todas las compañeras, las pibas y las mujeres protagonistas de la ola verde que luchan por el aborto legal,

contra todas las formas de violencia hacia la mujer que se reproducen en este régimen social, contra toda forma de opresión a la mujer, que tienen un lugar en el Frente de Izquierda-Unidad.

Tras el Encuentro, las compañeras difundieron una declaración que afirma entre otros puntos que "todas nuestras candidatas y candidatos llevan el pañuelo verde y el naranja. Nuestro planteo central es la ruptura con el FMI y el no pago de la deuda externa, nacionalizando la banca y el comercio exterior para concentrar los ahorros nacionales en un plan que dé respuesta a las necesidades sociales, priorizando recursos, para que esa plata se destine a salud, educación, trabajo, vivienda y a combatir la violencia de género, para que efectivamente se cumpla el reclamo de Ni Una Menos".

Y resolvieron una gran campaña nacional para convocar a las mujeres a no resignar nuestra lucha y nuestros derechos en pos de acuerdos con el clero contrarios a los intereses populares y del movimiento de mujeres.

Rocío Zavaleta

El viernes 19, en la Facultad de Filosofía y Letras, se realizó la asamblea de mujeres y disidencias en apoyo al Frente de Izquierda-Unidad, con la presencia de candidatas y luchadoras de distintos barrios de la ciudad, lugares de estudio y de trabajo, siendo los principales ejes la lucha contra el ajuste, la continuidad de la pelea por el aborto legal y por la separación de la Iglesia del Estado.

Intervinieron trabajadoras de distintos gremios, destacándose Patricia, trabajadora del hospital Zubizarreta, que desarrolló la lucha del sector de enfermería por la incorporación a la carrera profesional y contra la reforma laboral en Salud. Ethel, de la Junta Interna de ATE Inti que puso en evidencia la necesidad de agrupaciones clasistas en los lugares de trabajo para luchar por los derechos de los trabajadores. Micaela, de la Agrupación de Trabajadores de Reparto, quien denunció las condiciones precarias en las cuales se desenvuelve la actividad sin que se aseguren derechos elementales, mientras el Estado y las patronales buscan imponer el trabajo precario para achicar los "costos laborales". De conjunto, hicieron hincapié en la necesidad de la organización independiente del gobierno y las burocracias sindicales, como horizonte para pelear por los reclamos y reivindicaciones. En ese sentido, llamaron a conquistar y defender el voto del FIT-U.

Mayra, de la agrupación LGBTI 1969, relató las violencias que padece el colectivo y que se agudizan en el marco del ajuste: dificultades para el acceso a la salud pública y la edu-

"Los gobiernos alineados al FMI son incompatibles con los derechos de las mujeres"

Enorme asamblea en apoyo al FIT-U en Filo

cación, exclusión y discriminación laboral que empuja en muchos casos a la prostitución. Subrayó la pelea por la plena aplicación del cupo laboral trans, la ESI laica y científica y llamó a apostar por el FIT-U, en contraposición a las fuerzas del kirchnerismo que ponen candidatas trans en las listas mientras garantizan el ajuste.

La lucha educativa

Amanda Martín, secretaria adjunta de Ademys y candidata a legisladora, expuso sobre la lucha de las trabajadoras contra las reformas antididacticas del gobierno y denunció que UTE entrega las paritarias y bloquea las luchas, a la vez que apoya a las listas de la oposición patronal.

Por la juventud, las secundarias se refirieron a la lucha por el aborto legal, la ESI y contra los códigos de vestimenta. Insistieron en la necesidad de defender las reivindicaciones del movimiento que hoy los partidos patronales llaman a postergar y quieren silenciar: una gran alerta a la marea verde de no ser "caballo de Troya" de quienes levantan consignas por los derechos de las mujeres para luego ingresar al Parlamento y pactar con la Iglesia, como



ocurre con las listas de Fernández-Fernández.

En la misma línea, Agustina Larsen, presidenta del Centro de Estudiantes de Medicina y candidata a legisladora porteña, enfatizó que el voto al FIT-U es la conclusión de las pibas que luchan por el aborto y de todo el movimiento estudiantil que lucha contra los ajustadores en la UBA. Subrayó la necesidad de seguir organizadas contra un régimen universitario que sistemáticamente oprime a mujeres y disidencias.

Las estudiantes de los terciarios

también plantearon la lucha por la defensa de la formación docente y los postítulos gratuitos.

La lucha en las barriadas contra las iglesias

Las compañeras de la Villa 20 y la 1-11-14 remarcaron que son las que ponen en el centro del debate la lucha por el aborto en los barrios y las que sufren cotidianamente las consecuencias de la clandestinidad. Este reclamo está atado a una lucha implacable por la separación de las iglesias del Estado. La contención de las iglesias se vuelve elemento fundamental para disciplinar a las mujeres.

Las compañeras del Polo Obrero responsabilizaron al Estado y denunciaron el lento accionar de la Justicia y la complicidad policial en el narcotráfico y las redes de trata, en un creciente escenario de vulnerabilidad de la juventud.

La defensa de un programa de lucha

El cierre de la asamblea estuvo a cargo de Vanina Biasi, candidata a diputada nacional y Romina Del Plá, candidata a vicepresidenta.

Vanina enfatizó que los gobiernos alineados al FMI son incompatibles

con los derechos de las mujeres y que no hay Ni Una Menos con aborto clandestino, violencias, precarización laboral y discriminación salarial.

Para concluir, Romina Del Plá, remarcó el contraste entre la campaña de los ajustadores, que se encuentran activos intentando instalar la necesidad de profundizar el ataque a los trabajadores a través de la aplicación de la reforma laboral, previsional e impositiva, con la campaña militante del Partido Obrero en defensa de los derechos de los trabajadores.

La asamblea concluyó con la votación de una importante campaña de agitación para desarrollar el programa de la mujer y el FIT-U, explicando que es la única lista que lleva en su programa la lucha por el aborto, la separación de la Iglesia del Estado y los derechos de la mujer trabajadora, así como la defensa de los recursos de la Ciudad para destinarlos a cubrir las necesidades populares, contra el pago de la deuda externa y el ajuste. Se resolvió, además, una importante cantidad de iniciativas para organizarnos de cara al 34° Encuentro de Mujeres y Disidencias en La Plata, en octubre próximo. Por último, una gran adhesión a participar e invitar masivamente al acto del 27 de julio del Partido Obrero en el Estadio Cubierto de Argentinos Juniors.

Paula A. Lagomarsino

Lee la versión completa de este artículo en <https://prensaobrera.com/mujer/64907>

Puerto Rico: todas las paredes dicen "Ricky vete"

Marchas multitudinarias reclaman la renuncia del gobernador

Puerto Rico está encendido. El martes hubo casi un millón de personas en las calles y un paro. La semana previa había tenido lugar una movilización de cerca de 100 mil personas, pico de una semana de marchas masivas exigiendo la renuncia del gobernador "Ricky" Roselló, que debió hacer frente a los gases lacrimógenos y las balas de goma. "To'as las paredes dicen 'Ricky vete'", canta el músico Bad Bunny, en una potente canción que compusieron junto a Residente e iLe (los hermanos René e Ileana Pérez).

El disparador de esta asonada popular fue la filtración de este fin de semana, por parte del Centro de Periodismo Investigativo (CPI), de un chat privado de Telegram de Roselló con una decena de sus colaboradores, plagado de homofobia y misoginia, de preparativos mediáticos contra opositores y hasta de bromas sobre los miles de muertos tras el Huracán María de 2017. También, como lo profundizó un informe el CPI, de enjuagues con lobistas empresariales allegados a Roselló, brindándoles información confidencial en beneficio de sus clientes y cocinando el otorgamiento de contratos en las tareas de reconstrucción del país y exenciones impositivas.

El escándalo obligó a la renuncia de dos funcionarios implicados en el chat, en lo que echa nafta al fuego de la crisis política: entre ellos cayó el Secretario de Estado Luis Rivera

Marín, quien debía reemplazar a Roselló en caso de dimisión.

El TelegramGate, como se ha dado en llamar, se suma al arresto la semana pasada de la ex secretaria de Educación Julia Keleher y la ex administradora de Seguros de Salud, Angela Avila, junto a subcontratistas del gobierno, envueltas en una corruptela con fondos federales por 15,5 millones de dólares; y llega tras las denuncias del ex secretario de Hacienda, Raúl Maldonado, acerca de una mafia institucional enquistada en el gobierno.

Las grandes marchas han sido llamadas por gremiales y otras organizaciones, y cuentan con una composición heterogénea, de la que se han destacado algunos aspectos coloridos como la adhesión de una pléyade de artistas conocidos internacionalmente -a los mencionados se suman Ricky Martin, Luis Fonsi y Benicio Del Toro- y las marchas de miles de motociclistas encabezadas por el influencer "Rey Charlie".

Hastados

El escándalo del chat ha vuelto a detonar la movilización de un pueblo hastiado, con 40% de pobreza y sometido al desangre por parte del gobierno de Estados Unidos, del que depende colonialmente desde fines del siglo XIX, siendo hace décadas un "Estado asociado" sin autonomía nacional.

Con una deuda colosal y una



El pueblo boricua continúa en las calles por la caída del gobierno delincuente y títere del imperialismo.

recesión económica que lleva doce años, Puerto Rico entró en default en junio de 2016 y declaró la quiebra en mayo de 2017, en lo que amenazaba con desatar una reacción en cadena temida por los capitalistas yanquis. Combinado con una Junta de Supervisión Fiscal creada en 2016 por Barack Obama, el gobierno ha llevado adelante un ajuste voraz en pos del pago de la deuda, avanzando en la privatización de la compañía eléctrica y el ajuste en pensiones y en la salud. Mientras se hacía de un sueldo equivalente al del Rey de España, la detenida Keleher fue artífice del cierre de 263 escuelas públicas para reemplazarlas por escuelas concertadas (público-privadas), con el despido de 5 mil docentes, y del aumento de la matrícula universitaria.

Que los gobiernos local y yanqui son una mafia contra el pueblo boricua lo mostró con creces su acción ante el Huracán María, que incluyó el intento de otorgar contratos millonarios de reconstrucción a empresas sin experiencia, y acrecentó exponencialmente los efectos del azote. 4.645 muertes, eliminación del suministro eléctrico por meses, destrucción de gran parte de la infraestructura del país. Los chats filtrados reconocen el embellecimiento gubernamental de los planes de vivienda (¡hay casas que siguen sin tejado!) y el taponamiento de cadáveres en la morgue.

Trump, los demócratas y la independencia

Roselló, ligado al Partido Demócrata estadounidense (PD) y promotor

de la candidatura de Hillary Clinton, rápidamente se sometió a los designios ajustadores del republicano Trump, quien, sin embargo, no ha dejado de atacarlo. En un tuit de estos días, el magnate protestó por la corrupción y señaló que se habían despilarrado en envíos a la isla 92 mil millones de dólares (una mentira flagrante: sólo se aprobaron 42 mil y fueron entregados 13). La presencia del FBI en la investigación contra Keleher abona la idea de una mano de Trump detrás de estas filtraciones, interesado en cortar de cuajo con las remesas a Puerto Rico.

Los demócratas, corresponsables de esta masacre social, buscan contener la movilización en el reclamo contra Roselló y la corrupción y capitanear su relevo. Se destaca en esto la alcaldesa de la capital puertorriqueña Carmen Yulín Cruz, ligada a Bernie Sanders; también han pedido la renuncia de Roselló los candidatos a presidentes norteamericanos por el PD Elizabeth Warren y Julián Castro.

El pueblo boricua continúa en las calles por la caída del gobierno delincuente y títere del imperialismo. En esta lucha está planteado desarrollar una alternativa propia, por el no pago de la deuda, la independencia de Puerto Rico y un gobierno de los trabajadores. Por la unidad socialista de América Latina.

Tomás Eps

La nueva escalada en el Golfo Pérsico

No a la guerra imperialista

En las últimas semanas se ha producido una escalada en el conflicto entre Irán y el imperialismo anglo-yanqui. Al secuestro de un buque comercial en Gibraltar por parte del Reino Unido, el régimen persa respondió con el secuestro de un buque petrolero británico en el estrecho de Ormuz, una arteria que conecta el Golfo Pérsico con el Golfo de Omán por la que transita un sexto del petróleo y un tercio del gas mundial. Entre ambos incidentes, una fragata británica que custodiaba un buque comercial llegó a apuntar sus cañones contra tres barcos iraníes en el Golfo Pérsico, en tanto que un buque de asalto yanqui derribó un dron iraní en las mismas aguas. Irán anunció, el martes, la captura de 17 espías de la CIA y la condena a muerte de algunos de ellos, poco después de que los norteamericanos anunciaran el despliegue de 500 soldados en Arabia Saudita.

"La región nunca ha estado ante tanto peligro. Un simple error de cálculo puede incendiarla", graficó en una reciente entrevista Mostafa Tajzadeh, uno de los referentes del

sector "reformista" iraní (*Clarín*, 30/6).

El imperialismo yanqui es responsable de esta escalada debido a sus provocaciones constantes en la región, donde tiene apostados decenas de miles de soldados.

La tensión tiene un visible impacto regional. Estados Unidos promueve una fuerza aérea-naval para vigilar el Golfo. Emiratos Arabes y Arabia Saudita han retirado tropas de Yemen (si bien los primeros adiestraron tropas locales), como parte de una reorientación de fuerzas en función de un posible conflicto armado. Aunque habría un motivo adicional: la resistencia que dieron las milicias huthíes y la población a los invasores. "Cada vez son más frecuentes las protestas contra su presencia", informa *El País* (11/7).

El origen de la escalada en el Golfo se remonta a la reintroducción de las sanciones económicas y la ruptura por parte de Trump del acuerdo multilateral de 2015 (que en nombre de Estados Unidos suscribió Obama), que estableció

el congelamiento del plan nuclear iraní. En respuesta, el régimen de los ayatollahs traspasó los límites de enriquecimiento de uranio que establecían los tratados y podría reactivar un reactor de agua pesada.

Trump pateó el tablero exigiendo concesiones que no estaban incluidas en los acuerdos, como un desmantelamiento del proyecto misilístico iraní. Pero más de fondo, procura un sometimiento del país persa y un fortalecimiento de sus aliados en la región, Israel y Arabia Saudita. Al mismo tiempo, al dinamitar los acuerdos y reintroducir las sanciones (bloqueo de las exportaciones de petróleo, vitales para la economía iraní), Trump pone un dique a los negocios e inversiones desarrollados por sus competidores europeos en Irán a partir de 2015. Pese a que los europeos criticaron la decisión de Trump y buscan retomar las negociaciones, han repudiado también el retome del plan nuclear por parte de Irán, con lo que se colocan igualmente en una línea de ex-

torsión. En el caso particular del Reino Unido, se ha ido acercando cada vez más a las posiciones norteamericanas. Esto seguramente se acentúe con la llegada al poder de Boris Johnson.

En simultáneo con los últimos incidentes, se habría producido una reunión en Estados Unidos entre el ministro de relaciones exteriores iraní, Mohammad Zarif, y el senador republicano Rand Paul, cercano a Trump. A través de estas segundas líneas, se explora una posible negociación. Zarif se habría mostrado dispuesto a inspecciones más rigurosas para controlar su plan nuclear (es decir, que se restrinja a fines civiles) a cambio del levantamiento de las sanciones.

Trump ya abortó en el último minuto un ataque contra Irán. Sus vacilaciones expresan las dificultades que ha encontrado el imperialismo yanqui en sus últimas aventuras militares, especialmente en Afganistán. También en el terreno de la guerra comercial se topa el gobierno yanqui con todo tipo de obstácu-

los y disensiones internas.

Del lado iraní, el régimen viene sufriendo el impacto de las sanciones y de la desorganización económica, con una inflación anual del 52% y una devaluación del 50% del rial desde mayo de 2018 (*La Nación*, 3/7). El desempleo supera los dos dígitos y se espera una contracción del PBI del 6% para este año. Para resistir, el régimen necesita recostarse sobre Rusia y China, que tienen sus propios apetitos sobre la región.

Un conflicto militar entre Irán y Estados Unidos se transformaría rápidamente -cuanto menos- en un conflicto regional, en una zona que ya se encuentra asolada por las guerras en Siria y Yemen, que han dejado cientos de miles de muertos. Detrás del conflicto aparecen los intereses cruzados de los yanquis, las monarquías del Golfo, el sionismo, los turcos, los rusos, los chinos y el propio régimen teocrático.

Es necesario rechazar enérgicamente la guerra imperialista.

Gustavo Montenegro